
本报讯 刚刚过去的这个周末，杭州莫干山路

提升改造（石祥路-绕城北线 104 国道收费站）工

程主线高架正式贯通，这意味着离通车又近了一

步。记者了解到的最新消息是，预计 5 月底莫干

山路改造提升工程将整体完工，基本具备通车条

件。

莫干山路提升改造（石祥路-绕城北线104国

道收费站）工程是杭州市政项目中首个大规模采

用全预制装配式技术的桥梁工程。项目南起留祥

路与莫干山路“T”型互通，北至绕城北线 104 国

道收费站，全长约 5.5 公里，标准段宽 47 米，采用

“高架快速路+地面主干路”形式，其中，高架桥设

计标准为城市快速路，双向 6 车道，设计时速 80

公里。全线设置四对半平行匝道。地面道路为城

市主干道，双向6车道。

杭州市城市基础设施建设管理中心公用项目

建设处陈润军介绍，莫干山路为主城区与余杭区

的通勤主通道，车流量大，交通繁忙。从 2020 年

3 月开始施工，施工组织与交通组织要求极高，同

时又面临着工程建设周期短、任务重等困难，因

此，工程推进期间必须做到“边保通、边施工”。“吊

车会占用通行道路，莫干山路又是南北主干道，车

流量大，为了尽量减少对沿线居民生产生活和出

行的影响，我们把占道时间长的吊装都放到晚上，

白天施工时也尽量把影响降到最低。”

“莫干山路提升改造工程采用全预制拼装结

构，将高架桥的墩柱、盖梁、箱梁等预制好，再运到

项目现场吊装拼接，就好像搭积木一样。这样就

大大减少了现场作业。”市建委相关负责人介绍，

因为采用了这种装配式工艺，工程的整体施工时

间缩短了约 6 个月，减少了对周边环境的扬尘污

染和噪音影响。

作为杭州市城市快速路网“两环八横五纵八

连”总体规划（2021 年~2035 年）中的重要“一连”，

莫干山路提升改造工程联络留石快速路与绕城、

中环，联通拱墅区、良渚新城，作为亚运会保障项

目和都市圈县市入杭快速通道的骨干道路，对构

建城北区域快速路网体系、提升大城北区块交通

服务水平具有重要作用。

“莫干山路改造提升完成后，将极大便利从拱

墅到良渚区块的通行，通过高架桥快速通行可缓

解地面通行压力。以往从拱墅区到良渚要一个小

时左右，以后可节省半小时左右。”陈润军说。

本报记者 杨一凡 通讯员 杭建宣

从良渚到市中心可节省半小时

杭州新莫干山路
5月底亮相
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亚洲运动会将在杭州召开。

如何办好杭州亚运会？如

何让亚洲乃至世界的目光再一

次聚焦到杭州？

在今年的杭州两会上，代

表委员们提了不少金点子。“亚

运会”，也成了两会讨论的热

词。

3 月 27 日上午，中国人民

政治协商会议第十二届杭州市

委员会第一次会议中，发言的

杭州市政协委员葛继宏请来一

个“顶流”嘉宾做他的助手。

“这不是我们的大宝贝‘莲

莲’嘛！”政协委员们一下子就

认出了“嘉宾”，它是杭州亚运

会吉祥物“江南忆”中的“莲

莲”。

为什么要把“莲莲”请到两

会会场？

葛继宏说，想让亚运会吉

祥物“蹭一蹭”两会的热度。作

为资深媒体人、浙江传媒学院

文化创意研究院院长，葛继宏

带来了《加强亚运会对外传播，

提升杭州国际影响力》的提案。

“如何让杭州亚运会在国

际上出圈？如何抓住杭州亚运

会的‘流量密码’？”在会议驻

地，葛继宏向钱江晚报·小时新

闻记者谈了他的观点与看法。

杭州亚运会要出圈
“江南忆”改称“杭州三宝”会不会更好

杭州政协委员还有更多抓住亚运会“流量密码”的建言
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用好亚运吉祥物
希望看到杭州版的“一‘墩’难求”

葛继宏衣领上别着一枚亚运徽章。

“这个‘莲莲’是我借来的，现在要买齐杭州亚运会的三个吉祥物

‘莲莲、琮琮和宸宸’可太难了。”葛继宏指着书桌上的“莲莲”说。

今年年初举行的北京冬奥会上，“冰墩墩”成了国际“顶流”。“要

是杭州亚运会的吉祥物能火得像冰墩墩一样就好了。”葛继宏说，“冰

墩墩”的火爆直接带动的就是冬奥会的热度和影响力。

所以，葛继宏建议把杭州亚运会吉祥物“江南忆”打造成像“冰墩

墩”一样的现象级“顶流”。

该怎么做？

他给吉祥物取了个更接地气的名字“杭州三宝”。

“可以让‘冰墩墩’与‘杭州三宝’来一次梦幻联动，让冬奥会的热

情延续至杭州亚运会。”葛继宏说，要让杭州亚运会的吉祥物持续曝

光，还要把它们用起来：“比如我们常见的送餐机器人、导览机器人等

都可以变装成吉祥物的模样。未来在亚运村，这些机器人可以与来

自各国的运动员交流互动，为他们提供服务等，我想肯定能赢得大家

的喜爱。”

此外，葛继宏还提议，亚运首席志愿者、亚运会开闭幕式运动员

入场的引导员，都可以装扮成吉祥物的造型。“就是想尽办法让亚运

会吉祥物成为大家的大宝贝。”

亚运会上的宋韵
或许可以从一道宋宴菜开始

“做好亚运会的对外传播，不仅仅是带给世界一届无与伦比的盛

会，更要提升杭州的国际影响力，让杭州文化被世界看见。”在葛继宏

眼里，亚运会的意义不单单是体育竞技比赛，更是一个文化交流的大

舞台。

如何在亚运会上讲好杭州的宋韵文化，如何让外国运动员、友人

和游客等快速理解宋韵文化？

葛继宏建议从一道宋宴菜入手。“民以食为天嘛。留住一个人的

心，就要先抓住他的胃。”葛继宏说，一道独特的菜肴，能激起人们了

解它背后文化的兴趣：“从宋宴菜入手，不突兀，也更容易让人对宋韵

文化有具象的认知。”

未来的亚运村餐厅，可以专门开辟一个宋宴专区，装修上体现宋

韵风格。服务人员全部身着宋韵服装，还可以让各国运动员换上宋

韵服装，教他们宋宴用餐礼仪，再品尝宋宴菜肴。

“这样的穿越体验，有谁还不想更多了解宋韵文化呢？”葛继宏

说，通过一道宋宴菜、一次宋宴体验，激起各国运动员的兴趣，再在亚

运村里附上更多宋韵文化的导览、互动，亚运期间，各国运动员的社

交平台上是不是就可以形成一波“宋韵风”？

让亚运走进生活
让每个杭州人都成为亚运代言人

现在，距离杭州亚运会开幕还有不到半年的时间。

“最重要的一个‘流量密码’，就是所有的杭州人，乃至浙江人。”

葛继宏说，杭州亚运会是属于整个亚洲，更是属于每一个杭州人的。

他建议，杭州的通信运营商们，可以制作一些亚运专属的彩铃，

还可以赋予亚运吉祥物语音助手的职责。“每一位致电杭州的人，都

能了解到杭州亚运。每一位来到杭州的人，都能收到亚运倒计时的

问候短信⋯⋯”

让杭州亚运会融入杭州人生活的方方面面，自然而然就能出圈。

“戴一枚亚运徽章，包包上挂一个亚运吉祥物，发一条与亚运有

关的朋友圈，教身边的外国友人一句杭州话⋯⋯这些都是宣传杭州

亚运会、传播杭州亚运会的好方法。”葛继宏倡议：让亚运走进生活，

让每个杭州人都成为杭州亚运的代言人。

杭州莫干山路提升改造工程主线高架贯通

杭州市政协委员葛继宏

杭州亚运会吉祥物“莲莲”
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